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Al Virus
lo enfrentamos entre todos.¡Quedate en tu casa!

Apuntes de un pasado imborrable

Tal como lo recordaba  el bisabuelo  Cayetano Macchi Nota publicada en la edición  de Observador Serrano del 11 de Octubre de 1984

88 º Aniversario del Hospital Municipal de Tornquist

“El viejo Hospital”

De aquellos inicios a la complejidad actual
 “Tenemos equipadas cuatro habitaciones para hacer de soporte en caso 

de que tengamos que derivar pacientes a lugares más complejos”

Bordoni 
solicitó mayor 
compromiso 
en el cuidado 
de la salud

TORNQUIST HABLA 
DE AUTISMO: 
Los chicos sumaron 
su arte al mural

Dijo Sergio Bordoni Intendente Municipal
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Bordoni solicitó mayor compromiso 
en el cuidado de la salud
 “Nuestro distrito esta bendecido; todos los distritos vecinos han registrado algún 
caso de COVID 19 y nosotros, gracias a Dios no tenemos ningún caso” dijo el 
Intendente Municipal esta tarde en diálogo con CELT TV noticias.

“Esto recien empieza, nos queda la parte mas cruda del inverno. Tratemos de 
cuidarnos; una simple gripe hace que comencemos a ocupar camas en el hospital. 
Tenemos 28 camas y ya están los cuatro respiradores y tenemos que cuidar a los 
profesionales” analizó Bordoni.

wNota completa

COVID 19: “La relajación es tanto o 
mas peligrosa que la enfermedad en si” 
  “La situación de Bahia Blanca ha cambiado en algo el panorama, siempre 
decimos que somos satelite y cualquier modificación que surja en Bahía Blanca, 
tiene influencia en nuestro distrito” dijo el Secretario de Gobierno y Seguridad 
Ezequiel Gabella a CELTTV Noticias en relación a la curva de contagios por 
coronavirus en la vecina ciudad.
 “En los últimos días la situación de Bahía se ha tornado mas compleja y esto nos 
obliga a reforzar medidas. De las ciudades chicas la mas cercana a Bahía Blanca es 
la nuestra y eso hace que tengamos con Bahía Blanca una gran circulación” señaló 
Gabella.

wNota completa

9 de Julio: DIA DE LA INDEPENDENCIA 
(Himno Nacional Argentino con voces y 
músicos locales y la versión de Charly García)
VOCES:
Amacay Marañon (Sierra de la Ventana), Gemma Bruni (Tornquist), 
Jazmin Juan (Saldungaray), Luana Llarul (Villa Ventana)
Lenguaje de Señas: Juana Camargo (Tornquist)
Música: Media Pinta Rock (Tornquist)
(versión Charly García)

wNota completa

Policías contagiados en el Conurbano: 
Saavedra registró 3 casos más y 
Puan tuvo su primer positivo
 Los contagios en el denominado “Conglomerado Policías del Conurbano” siguen 
apareciendo. Al primer caso registrado esta semana se sumaron en las últimas horas 
3 más en Saavedra y uno en Puan, distrito que dejó oficialmente de estar libre de 
COVID-19.

wNota completa

Los concejales Mónica Sagredo y Sebastian 
Bassi opinaron sobre el Protocolo de Alojamiento 
Permanente presentado por prestadores 
 Los concejales Mónica Sagredo (Frente de Todos) y Sebastian Bassi (Juntos por el Cambio) 
opinaron en CELTTV Noticias sobre el Protocolo de Alojamiento Permanente presentado por 
prestadores turísticos.
La iniciativa ha requerido diversas reuniones de los autores intelectuales del proyecto que 
apunta principalmente a generar movimiento para el sector de la comarca mas castigado por 
la cuarentena mas extensa de la historia, con autoridades del Departamento Ejecutivo, del 
Concejo Deliberante e instituciones que integran la Asociación de Turismo.

wNota completa

Al Virus

lo enfrentamos entre todos.     ¡Quedate en tu casa!

http://www.observadorserrano.com.ar/shop/detallenot.asp?notid=4101
http://www.observadorserrano.com.ar/shop/detallenot.asp?notid=4095
http://www.observadorserrano.com.ar/shop/detallenot.asp?notid=4103
http://www.observadorserrano.com.ar/shop/detallenot.asp?notid=4102
http://www.observadorserrano.com.ar/shop/detallenot.asp?notid=4100
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Bordoni se reunió con Moccero 
por el Plan de Gestión Integral 
de Residuos Sólidos Urbanos
El intendente municipal Sergio Bordoni, se trasladó, junto al Secretario de Gobierno 
y Seguridad Ezequiel Gabella, a la localidad vecina de Coronel Suárez, para firmar 
un nota junto al jefe comunal Ricardo Moccero, que será elevada a las autoridades 
nacionales, con el fin de solicitar financiamiento destinado al Plan de Gestión 
Integral de Residuos Sólidos Urbanos.

wNota completa

Chasicó cuenta con nueva delegada
El intendente municipal Sergio Bordoni puso en funciones a la nueva persona 
que se encargará de llevar adelante la Delegación de Chasicó. Betiana Cardelli 
la funcionaria que ocupará el cargo que días atrás dejo, por motivos personales, 
Federico Sanz.

Cardelli, es docente y actualmentese desempeña como bibliotecaria de la Escuela 
Primaria N°24 “Manuel Leo”, y forma parte de la Sociedad de Fomento de Chasicó.

wNota completa

El ABL y la Tasa de salud volverán a 
facturarse con los servicios de la CELT
Tornquist Municipio, a través de la Secretaría de Hacienda, firmó un convenio junto 
a la Cooperativa Eléctrica Limitada de Tornquist, a través del cual se establece 
que a partir de las facturas emitidas por la CELT, con vencimiento agosto 2020, se 
percibirán la Tasa de Servicios Públicos Urbanos y la Tasa de Salud.

Asimismo, Tornquist Municipio, informa a los vecinos, que quienes hayan abonado 
a el servicio de manera semestral, deberán presentarse en la Municipalidad 
(Sarmiento 53).

wNota completa

 Nuevos planes de pago y beneficios 
de ARBA para pymes y contribuyentes 
afectados por la pandemia
 Cristian Girard, director de ARBA, explicó que este nuevo programa de asistencia 

“se orienta a todos los sectores productivos que se encuentran afectados en este 
momento de crisis, en especial las pymes y microempresas”.

 

wNota completa

Bordoni recorrió obras junto 
a funcionarios en Chasicó

wNota completa

El intendente municipal Sergio Bordoni visitó la localidad de Chasicó, con el objetivo 
de poner en funciones a la nueva delegada municipal, además aprovecho para 
recorrer obras y visitar instituciones.

Luego del paso por la delegación, recorrió las 17 viviendas que se están 
construyendo en la localidad, donde constaron que la obra se encuentra a semanas 
de su culminación, ya que se está trabajando sobre las terminaciones.

http://www.observadorserrano.com.ar/shop/detallenot.asp?notid=4085
http://www.observadorserrano.com.ar/shop/detallenot.asp?notid=4061
http://www.observadorserrano.com.ar/shop/detallenot.asp?notid=4073
http://www.observadorserrano.com.ar/shop/detallenot.asp?notid=4094
http://www.observadorserrano.com.ar/shop/detallenot.asp?notid=4068
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NEWCOM: “Nos adaptamos a ésta situación 
y volvimos respetando los protocolos”
Los aficionados a la disciplina de Newcom han vuelto a la actividad de la mano de su 
profesora Ivana Schmidtke, en el gimnasio municipal de Tornquist.

Respetando los protocolos correspondientes, las personas mayores de 50 años han 
podido retornar a dicho deporte, el cual aglutina una gran cantidad de aficionados.

wNota completa

Un gran trabajo del tornquistense Manuel 
Abarzua que emocionó a Lautaro Martínez 
(nota en video y fotos)
    Manuel Abarzua realizó otra de sus “obras de arte”  que trascendió las fronteras 
y en este caso el sorprendido por su trabajo fue “nada más ni nada menos, que el 
futbolista del Inter pretendido por el Barcelona, Lautaro Martinez.
Desde su creatividad y su constancia, que comenzó desde muy pibe pintando una 
bandera para una fiesta de su querido Club Unión, “Manu” se ha convertido en 
un verdadero embajador con varias obras que “colgaron” de no pocos estadios 
deportivos y distintos eventos.

wNota completa

TORNQUIST HABLA DE AUTISMO: 
Los chicos sumaron su arte al mural
 Con la participación de chicos del distrito, la Agrupación Tornquist Habla de 
Autismo, llevó a cabo una jornada interactiva donde los pequeños realizaron dibujos 
en el mural ubicado en el paredón de la casa parroquial.

Es importante recordar, que dicho mural se realizó con la intención de visualizar el 
Día Mundial del Autismo y generar conciencia en toda la comunidad.

wNota completa

http://www.observadorserrano.com.ar/shop/detallenot.asp?notid=4060
http://www.observadorserrano.com.ar/shop/detallenot.asp?notid=4106
http://www.observadorserrano.com.ar/shop/detallenot.asp?notid=4093
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Apuntes de un pasado imborrable
“El Viejo Hospital”

Edificio donde en el año 1932 se instaló , durante la intendencia de Don Pantaleón Echave, el Hospital Municipal de 
Tornquist - Foto gentileza: ADRIAN MARZIALETTI

uestro viejo y querido 
Hospital Municipal se 
inauguró en el año 1932, 
siendo intendente don 
Pantaleón Echave (h).

 Su primer director fue el Dr. Alberto 
Castro.
 La primera comisión de Caballeros 
la formaban Pantaleón Echave (h) 
como presidente, vicepresidente, 
Serafín Fiori Secretario, Luis Celillo 
prosecretario, Estanislao Diaz, 
Tesorero: Carlos Dillia y pro tesorero: 
Alfredo Anguisola.
 La comisión de damas la 
integraban como presidenta: Teresa 
B. de Echave, Vicepresidenta; 
Mercedes A. de Diaz, Secretaria: 
Aida R. de Grossoni,  Prosecretaria: 
Teresa R. de Fanelli, Tesorera: 
Margarita S. de Gambirassi; 
Protesorera: Manuela G. de 
Urdampilleta.
 Vocales: Elisa S. de Muller, Juana 
M. de Celillo, Italia T. de Baldoni, 
Lucía G. de Fiori, María C. de Sada, 
Dolores P. de Urquiza y Pilar E. de 
Elosna.
 De este viejo Hospital solo queda 
el recuerdo en alguna fotografía que 
hemos tenido el placer de guardar. 
El 28 de mayo de 1982 se hacen los 
primeros trabajos de reforma y luego 
se termina la obra para orgullo de 
nuestra ciudad.
 Muchos recuerdos vienen a mi 
memoria. Antes de ser inaugurado, 
allí funcionó un colegio particular 
atendido por el maestro Colman, 
quien dio clases, entre otros, al Rubio 
Picado, a los hermanos José y Julio 
Dichiara, a los hermanos Lutz..

 Se jugaba al fútbol en los baldíos 
cercanos y yo me entreveraba con 
ellos.
 ¡Cómo no recordar esos tiempos 
felices de la niñez!
 Los primeros médicos que 
atendieron fueron Omar Campoamor, 
Alfredo Nechi, R. Mayer. Después 
que se inauguró el Hospital, fueron 
Alberto Castro, Dante L. Berretini, 
José M. Rodriguez. Todos ellos 
le tuvieron inmenso cariño a su 
profesión y supiero con su esfuerzo 
llevar adelante esta obra humanitaria.

 Pero voy a destacar, pues creo 
que se lo merece, al Dr. Alberto 
Castro. NO debe haber en esta 
ciudad una sola persona que no lo 
recuerde con cariño.
 Llegaba por las noches a lasa 
casas de sus enfermos para ver 
como estaban y siempre a pie, pues 
no tenía automóvil.
 A los más necesitados les 
llevaba medicamentos que quizás le 
dejaban los visitadores médicos o los 
compraba él de su bolsillo.
 Lo que menos le importó fue el 

Medicos, enfermeras y colaboradores rodeando al ex intendente Daniel Ruppel en nuestro hospital

dinero; tuvo amor por  su profesión, 
por eso hizo quererse tanto.
 Según cuentan, cuando el Dr. 
Castro estudiaba en La PLata tuvo 
como compañeros de pensión al 
Dr. Finochierro y al Dr. Blanco, dos 
eminencias nacionales.
 Cuando al recibirse le llevó el 
diploma a su padre, éste, como buen 
provinciano de la época le dijo “Me 
has dado una gran alegría, pero 
quiero que esta profesión la sepas 
ejercer como buen cristiano”. Y don 
Alberto cumplió al pie de la letra.
 Después de muchos años de 
estar entre nosotros, se fue para su 
querida Catamarca, ciudad que lo vio 
nacer y donde falleció.
 Siempre estará en nuestro 
recuerdo.
 Con la reforma del Hospital 
llegaron y atienden doctores jóvenes 
y avezados en la profesión que 
eligieron; la ejercen con cariño, con 
dedicación y tienen un  conjunto de 
enfermeras atentas, amables, que 
saben aliviar el dolor del enfermo.
 No quiero terminar sin expresar 
mi agradecimento al Dr. José Caplan 
(que me operó tres veces en Bahía 
Blanca), al Dr. Nuñez, director de 
nuestro Hospital, y a la enfermera 
Haydeé Montenegro, pues  quizás 
ellos son los que más me salvaron 
de una amputación en mis piernas. A 
todos ellos un fuerte abrazo de este 
hombre agradecido.

Tal como lo recordaba 
el bisabuelo  Cayetano Macchi
Nota publicada en la edición 
de Observador Serrano 
del 11 de octubre de 1984
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88º aniversario del Hospital Municipal “Dr. Alberto Castro”

ste 9 de julio, en el día de la 
independencia se conmemoró 
además la habilitación oficial 
del Hospital Municipal de 
Tornquist “Dr. Alberto Castro”.E

Aparecen Dr. Luis Berretini, Dr. José Manuel Rodriguez, Ex Intendente René 
Grancetti, Sr. Guido Nanni, Dr. Osvaldo Stoessel y Dr. Jorge Nuñez

Desde el 23 de abril de 1909 fecha 
en que fue terminada la construcción 
del edificio del hospital (nunca fue 
habilitado por diversos motivos), el 
día 9 de julio de 1932 ante promesas 
que formulara en su candidatura 
el Intendente municipal Pantaleón 
Echave (Hijo) fue inaugurado, llevando 
así a cada hogar de nuestro pueblo y el 
distrito un anhelo tan esperado.

 La habilitación del hospital encontró 
la mejor acogida dentro del vecindario, 
que en forma inmediata se propuso a 
la designación de dos comisiones que 
regirían los destinos de la institución 
benéfica que marca el grado de 
adelanto de una población aún en 
formación creciente hacia un centro 
importante y benefactor.

 Los integrantes de las iniciales 
comisiones fueron: 

Damas:
Presidente: Teresa B. de Echave
Vice: Mercedes A. de Diaz
Secretaria: Aida F. de Grossoni
Pro Secretaria: Teresa Q. de Fanelli
Tesorera: Margarita S. de Gambirasi
Pro tesorera: Manuela G. de 
Urdampilleta

Vocales: Elisa S de Muller, Juana F. de 
Cuello,Itala T. de Baldón,Lucía G. de 
Fiori, María C. de Sada,Dolores P. de 
Urquiza, María del Pilar E. de Elosua.

Caballeros:
Presidente: Pantaleón Echave(h)
Vice:Serafín Fiori
Secretario: Luis Cellillo
Pro Secretario: Estanislao Diaz
Tesorero: Carlos Lillia
Pro tesorero: Adolfo Anguisola

Instalaciones de 1932
Contaba con dependencias como 
pabellón de señoras, hombres y niños. 

De servicios, consultorio externo y 
Secretaría.

 El pabellón de damas estaba dotado 
de 10 camas, para hombres 14 camas, 
la sala de maternidad con 4 camas, y 4 
salas chicas de dos camas cada una.

 La sala de servicios externos 
sumamente concurrida contó con 
amplio guardarropa, botiquín,comedor 
y cocina amplia y moderna. A su 
sostenimiento contribuye municipalidad 
local, provincia y nación.

El cuerpo médico
 Desde la construcción del hospital en 
1909 hasta los primeros meses del año 
1932 actuó como director del mismo el 
Dr. Alberto Castro, quién renuncia al 
cargo por haber sido designado médico 
nacional y fuera reemplazado por el 
Dr. José Manuel Rodríguez, prestando 
además sus servicios el Dr. Alfredo 
Nechi y el Dr. Luis Dante Berretini.

 El  28 de mayo de 1982 se hacen los 
primeros trabajos de reforma y luego se 
termina la obra para orgullo de nuestra 
ciudad.

Se destaca en su historia haber 
recogido el nombre de Dr. Alberto 
Castro al nosocomio, por ser un hombre 
recordado con cariño por los pacientes. 
Llegaba por las noches a la casa de sus 
enfermos para saber como se sentían. 
Siempre a pie, pues no tenía automóvil, 
a los mas necesitados, les llevaba los 
medicamentos que quizás le dejaban 
los visitadores médicos o los compraba 
él de su bolsillo. 

 Lo que menos le importó fue el 
dinero, tuvo amor por su profesión, eso 
hizo que lo quisieran tanto.

 Cuando el Dr. Castro estudiaba 
en La Plata, tuvo como compañero 
de pensión al Dr. Finochietto y al Dr. 
Blanco dos eminencias nacionales  y al 
recibirse le llevó el diploma a su padre. 
El mismo le esbozó “Me has dado 
una gran alegría pero quiero que esta 
profesión la sepas ejercer como buen 
cristiano” y  Alberto cumplió al pie de la 
letra.

 El Dr. Castro luego migró a 

Catamarca, ciudad que lo vio nacer y 
donde falleció.

Muchos médicos dejaron y dejan su 
impronta y su recuerdo imborrable en 
nuestros vecinos: como el Dr. José 
Basso, Jorge Nuñez, Juan Carlos 
Battista, Dr. Víctor Duarte, Dr..Juan 
Carlos Fiz, Ricardo García, Juan de 
Dios Rodríguez Lehmann y otros tantos 
que dejaron su huella.

La actualidad

 El Hospital municipal fue creciendo 
hasta nuestros días. Merced a 
importantes obras en diferentes 
gobierno se destacan últimamente 
la remodelación en la gestión del 
Ex Intendente Licenciado Gustavo 
Trankels y la continuidad y construcción 
de nuevas obras llevadas a cabo por 
la actual gestión del Intendente Sergio 
Bordoni.

 Hoy en este contexto de COVID 
19, el equipo humano que trabaja vela 
por los vecinos y las autoridades han 
estado a la altura de las circunstancias 
para dotarlo con lo último y necesario.

 Debemos estar orgullosos 
de enfermeras, enfermeros, 
ambulancieros, personal de cocina, 
de maestranza, mucamas y personal 
de salud en general junto a médicos 
y médicas actuales que le ponen el 
hombro a esta parte de la historia que 
no será fácil. Ellos están preparados 
para enfrentarlo.

Feliz Cumpleaños a nuestro hospital!

Fuentes: 
La Revista Ilustrada 1914. 
Diario Nueva Era 1938. 
Observador Serrano 1984.
Archivo Noticias Tornquist.

Marcelo Algañaraz
Noticias Tornquist
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e concretó la llegada de dos 
nuevos respiradores artificiales 
al distrito que se sumaron al 
ya existente y, de esta manera, 
quedaron habilitadas tres salas 

De aquellos inicios a esta compleja actualidad
88º aniversario del Hospital Municipal “Dr. Alberto Castro”

S
 “Tenemos equipadas cuatro habitaciones para hacer de soporte en caso 

de que tengamos que derivar pacientes a lugares más complejos”

de terapia intermedia para la atención 
de futuros pacientes con coronavirus 
en el Hospital Municipal de Tornquist.

En ese marco, estuvieron presentes en 
el nosocomio el intendente municipal, 
Sergio Bordoni, el Secretario de Salud, 
Miguel Pagnotta, y el Director Médico, 
Dr. Daniel Barca.

 “Llegaron los respiradores y tenemos 
la aparatología necesaria para una 
futura terapia intensiva; pero al menos 
ahora tenemos equipadas cuatro 
habitaciones para hacer de soporte 
en caso de que tengamos que derivar 
pacientes a lugares más complejos”, 
explicó el intendente Bordoni.

 “Ojala no los tengamos que utilizar, 
pero estamos preparándonos porque 
en Bahía se están incrementando los 
casos y Príngles ya tiene un infectado 
de coronavirus; las balas están 
picando cerca y no creo que seamos 
la excepción de no tener ningún caso”, 
añadió.

 Respecto a las obras realizadas 
en el nosocomio, el jefe comunal 
puntualizó que “desde el momento 
que arrancamos con la pandemia, se 
empezó a trabajar, es todo nuevo, se 
trabajó muchísimo y se capacitó al 
personal”.

 “Hubo mucha gente que donó 
mucho dinero, tanto asociaciones 
como particulares, y se compraron 
dos respiradores y un monitor 
multiparamétrico. Para la terapia 
intensiva, solamente nos falta el 
material humano, que es lo más difícil 
de conseguir”, agrego.

 En cuanto a la incorporación de 
más aparatología, Bordoni adelantó 
que “esta semana tiene que llegar el 
ecógrafo nuevo, estamos en tratativas 
por un tomógrafo, y a la espera de que 
nos aprueben el leasing para tener una 
planta de oxigeno nueva en el distrito”.

 “Estamos tratando de equiparnos 
y poder dar una respuesta ante la 
emergencia”, dijo por su parte Barca. 

“La demanda sabemos que es infinita, 
pero necesitamos dar un poco de 
soporte para la demora que vamos 
a tener en conseguir la atención de 
complejidad, en lugar como Bahía 
Blanca, porque ya van a estar con 
capacidad casi completa; de esta forma, 
sí vamos a poder dar a la población 
un soporte inicial al paciente critico 
que nos permita llevarlo estable a la 
derivación”, manifestó.

 En cuanto a las otras patologías, 
son protocolos a los que nos tenemos 
que acostumbrar a trabajar de forma 
distinta, hoy en todos los hospiales hay 
distintos sietemas de circulación de 
pacientes, estamos en el picod e mayor 
circulación de patologías virales,

 En relación a la atención de otras 
patologías, “ahora tenemos que hacer 
una selección, en el hospital nos 
preparamos para tener una circulación 
distinta para un paciente con síntomas 
respiratorios, con un sector de atención 
especial y una sala de espera especial, 

y todo reencaminado a que, si ese 
paciente puede ser sospechoso, tenga 
un lugar de circulación que evite la 
posible contaminación de los sectores 
comunes. De esa forma daríamos 
contención a los casos y quedarían 
internados en un solo lugar”.

 “El factor psicológico está siendo 
un gran problema y un descubrimiento 
con esta nueva enfermedad –dijo 
más adelante-. Como hemos visto en 
Europa, fue un gran problema tener 
que ver morir sin poder ayudar. Hoy 
para nosotros es un impacto tener 
un paciente con coronavirus, porque 
lo tenemos que atender a distancia, 
recurrir a tecnologías y monitorearlo 
por cámara, porque está solo en la 
habitación”.

 Respecto a la situación de la 
enfermedad a nivel mundial, Barca 
aseguró que “estamos en una fase 
experimental, de conocimiento e 
investigación del virus. Es un virus que 
está cambiando su comportamiento, no 
sabemos si lo vamos a poder controlar 
prontamente con vacunas o si vamos 
a tener que esperar que el 80% de la 

población esté en contacto. Tristemente 
hay cosas que vinieron para quedarse.  
 
 Nos vamos a tener que acostumbrar 
a los tapabocas, al distanciamiento 
social, a que pase un buen tiempo hasta 
que tengamos fiestas multitudinarias 
y vamos a tener que hasta cambiar 
nuestra vacaciones”.

 A su turno, Miguel Pagnotta afirmó 
que, frente a lo que generó la pandemia 
a nivel mental, “todas las psicólogas 
del hospital están constantemente 
verificando y controlando lo que pasa 
tanto con pacientes como a nivel de 
los profesionales; esto nos agarra 
totalmente desprevenidos, por lo tanto 
hay angustia, miedo e incertidumbre”.

 “Sigamos cuidándonos de la misma 
manera, seamos responsables con la 
flexibilización, estamos en una fase y 
es muy complicado volver para atrás, 
económica y psicológicamente”, cerró.

mailto:semanarioobservador@gmail.com
www.observadorserrano.com.ar
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NOMBRE COMPLETO: 
Eduardo Fabio “Toto” González.

LUGAR Y FECHA DE NACIMIENTO: 
Tornquist, 14 de marzo de 1991.

 
1) ¿COMO TE HICISTE HINCHA DE 
AUTOMOTO?

De nacimiento por toda mi familia.

2) ¿DESDE CUANDO SEGUIS AL 
EQUIPO?

Lo sigo desde el 2002.

3) ¿CUAL ES EL TEMA QUE MAS TE 
GUSTA DE LA BARRA?

Rojo mi buen amigo!

4) ¿CUAL ES EL TRAPO QUE MAS 
TE GUSTA?

La Sabalaje una vida alentando!

Hoy en Sentimiento de hincha

Soy hincha 
de Automoto

 de nacimiento,
 por toda la familia

Eduardo Fabio 
“Toto” Gonzalez

5) ¿QUE PARTIDO TE GUSTARIA 
VOLVER A VER?   

Un clásico.

6) ¿EL DIA MAS TRISTE EN LA 
CANCHA?

Perder la final con Sarmiento.

7) ¿CUAL ES LA CAMISETA QUE 
MAS TE GUSTO DE LAS QUE 
VISTE?

La del 2009.

8) ¿MAXIMO IDOLO?

Hernán Bilbao.

9) ¿EL MEJOR TECNICO?

Hugo Bonamino.

10) ¿EL MEJOR JUGADOR?

“Carlin” Frías.

11) ¿A QUE OTROS CLUBES LE 
TENES BRONCA?

Peñarol de Pigüé.

12) ¿CUAL FUE EL JUGADOR QUE 
MAS INSULTASTE?

Angelini.

13) ¿LA CIUDAD MAS LEJANA 
DONDE ACOMPAÑASTE AL 
PLANTEL?

Huanguelén.

14) ¿QUE DEJASTE DE LADO POR 
VER A TU EQUIPO FAVORITO?

Muchas cosas.

15) ¿UN SUEÑO CON EL EQUIPO?

Salir campeón.

16) LE PASO LA POSTA  A…

Matías Cornelio y Rocio Pettinari.

http://www.facebook.com/plazablandatateti/
http://www.celttvnoticias.com.ar
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JUAN MANUEL VIGIL
“El deporte más relevante a nivel mundial”

NOMBRE COMPLETO: Juan Manuel Vigil.

LUGAR Y FECHA DE NACIMIENTO: Bahía Blanca, 24 de marzo de 1995.

ESTADO CIVIL / HIJOS ?: Soltero, sin hijos.

 1- PARA MÍ EL FUTBOL ES…
El deporte más relevante a nivel mundial.

wNota completa

wNota completa

wNota completa

wNota completa

HOY EN CONOCIENDOTE...

GASTON HERNAN OLGIATI
“Para mi Porteño es pasión, una gran familia”
NOMBRE COMPLETO: Gastón Hernán Olgiati.

LUGAR Y FECHA DE NACIMIENTO: Bahía Blanca, 29 de agosto de 1996.

ESTADO CIVIL / HIJOS ? Soltero, sin hijos.

 1- PARA MI PORTEÑO ES…
Es pasión, una gran familia.

ELENA INÉS FLORES
“El fútbol es un gran deporte que une”

NOMBRE COMPLETO: Elena Inés Flores.

LUGAR Y FECHA DE NACIMIENTO: Bahía Blanca, 6 de julio de 1985.

ESTADO CIVIL / HIJOS ? Casada, un hijo.

1- PARA MÍ EL FUTBOL ES…
Un gran deporte que une.

CRISTIAN MATEO CARTUCCIA
“Para mi Unión es mi segunda casa”

NOMBRE COMPLETO: Cristian Mateo Cartuccia.

LUGAR Y FECHA DE NACIMIENTO: Bragado (Buenos Aires), 6 de enero de 1982.

ESTADO CIVIL / HIJOS ? Concubinato, 2 hijos.

JUAN MANUEL VIGIL, GASTON HERNAN OLGIATI,
ELENA INES FLORES y CRISTIAN MATEO CARTUCCIA

https://deportornquist.com.ar/hoy-en-conociendote-juan-manuel-vigil/
https://deportornquist.com.ar/hoy-en-conociendote-gaston-olgiati/
https://deportornquist.com.ar/hoy-en-conociendote-elena-flores/
https://deportornquist.com.ar/hoy-en-conociendote-cristian-mateo-cartuccia/
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wNota completa

wNota completa

wNota completa

wNota completa

HOY EN CONOCIENDOTE...

NAHUEL IANNIELLO
“Para mi el hockey significa 
un montón de cosas”
NOMBRE COMPLETO: Nahuel Ianniello.

LUGAR Y FECHA DE NACIMIENTO: San Martin (Gran Buenos Aires) 15 de abril de 
1994.

ESTADO CIVIL / HIJOS? Soltero sin hijos.

GUSTAVO MUTTI
“Para mi el tiro con arco es pasión, 
entretenimiento y un cable a tierra” 
NOMBRE COMPLETO: Gustavo Mutti.

LUGAR Y FECHA DE NACIMIENTO: 17 de abril de 1968.

ESTADO CIVIL / HIJOS ? Casado con Graciela, dos hijos Antonella y Valentino.

JESUS EZEQUIEL MAURI
“Para mi Unión es una gran familia”

NOMBRE COMPLETO: Jesús Ezequiel Mauri.

LUGAR Y FECHA DE NACIMIENTO: Casilda (Santa Fe), 7 de junio de 1995.

ESTADO CIVIL / HIJOS ? Soltero, sin hijos.

1- PARA MI UNION ES…
Una gran familia de la cual disfrute mucho siendo parte, hice grandes amistades.

ENZO TEBES
“Una modalidad del ciclismo que me 
ha dado muchas alegrías y amigos”
NOMBRE COMPLETO: Enzo Tebes.

LUGAR Y FECHA DE NACIMIENTO: Tornquist, 18 de febrero de 1967.

ESTADO CIVIL / HIJOS ? Casado, dos hijos (Carolina y Nicolás).

NAHUEL IANNIELLO, GUSTAVO MUTTI, 
JESUS EZEQUIEL MAURI y ENZO TEBES

https://deportornquist.com.ar/hoy-en-conociendote-nahuel-ianniello/
https://deportornquist.com.ar/hoy-en-conociendote-gustavo-mutti/
https://deportornquist.com.ar/hoy-en-conociendote-jesus-mauri/
https://deportornquist.com.ar/hoy-en-conociendote-enzo-tebes/
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Fallecimientos
Macarena LABORDE —Q.E.P.D.–: 
Falleció en  Tornquist el 05 de Julio 
de 2020 a los 33 años de edad. Su 
esposo Agustín María PICADO. 
Sus hijos Simón, Elena y Carmela 
PICADO. Sus padres Virginia BAGUR 
y Jorge Luis LABORDE. Sus padres 
políticos Mónica KELLER y Carlos 
María PICADO. Sus hermanos Iñaki, 
Arantxa, Iñigo e Iker LABORDE. 
Sus hermanos políticos Francisco, 
Manuel, Ezequiel y Justina PICADO. 
Sus abuelos Graciela URRIAGA y 
Guillermo BAGUR. Tíos, sobrinos, 
primos, amistades  y demás deudos 
participan su deceso y comunican 
que sus restos fueron inhumados en 
la necrópolis de Tornquist. Casa de 
duelo Lainez 168, Tornquist. Servicio 
a cargo de la Cooperativa Eléctrica 
Limitada de Tornquist.

Mercedes Angélica CARABAJAL 
viuda de SILVA –Q.E.P.D.– : Falleció 
en Pigüé el 04 de Julio de 2020 a los 
85 años de edad. Sus hijos Nancy, 

Oscar y Roberto SILVA. Sus hijos 
políticos, nietos, nietos políticos, 
bisnietos, amistades y demás deudos 
participan su deceso y comunican que 
sus restos, trasladados a Tornquist, 
fueron inhumados en la necrópolis 
de nuestra localidad. Casa de duelo 
Colonia San Martín de Tours, Partido 
de Saavedra. Servicio a cargo de la 
Cooperativa Eléctrica Limitada de 
Tornquist.

Guillermo CLEARY —Q.E.P.D.–: 
Falleció en  Tornquist el 04 de Julio 
de 2020 a los 78 años de edad. Sus 
hijos Guido y Gastón CLEARY. Sus 
hijas políticas Cristina y Agustina. Sus 
nietos Rosario, Santiago, Amparo, 
Mateo y Tomás. Sus hermanos, 
hermanos políticos, sobrinos, primos, 
amistades y demás deudos participan 
su deceso y comunican que sus restos 
fueron inhumados en la necrópolis 
de Tornquist. Casa de duelo 12 de 
Octubre 803, Tornquist. Servicio a 
cargo de la Cooperativa Eléctrica 

La CELT. y las Cooperativas Escolares 
elaboraron un video por el 
Día Internacional de las Cooperativas (video)
La Cooperativa Eléctrica de Tornquist  presentó un material elaborado por la 
CELT y las Cooperativas Escolares Gestioncoop y Misioncoop en adhesión al día 
internacional de las cooperativas.

wNota completa

Limitada de Tornquist.

Juan Alberto PARMIGIANI (“Cacho”) 
—Q.E.P.D.–: Falleció en  Tornquist el 
03 de Julio de 2020 a los 85 años de 
edad. Sus hermanos Oreste Carlos, 
Roberto y María PARMIGIANI. Sus 
hermanos políticos. Sus sobrinas, 
sobrinos políticos y sobrinas nietas. 
Sus bisnietos del corazón, amistades 
y demás deudos participan su deceso 
y comunican que sus restos fueron 
inhumados en la necrópolis de 
Tornquist. Casa de duelo avenida San 
Martín 716, Tornquist. Servicio a cargo 
de la Cooperativa Eléctrica Limitada 
de Tornquist.

Lyslei Delfa MORO (“Pira”) 
—Q.E.P.D.–: Falleció en  Tornquist el 
28 de Junio de 2020 a los 99 años de 
edad. Sus sobrinos Graciela, Susana, 
Jorge y Horacio URRIAGA; Esteban, 
Andrea, Guillermina, María Eugenia, 
Ana Carolina y Florencia MORO. 
Sus sobrinos políticos, sobrinos 

nietos, sobrinos bisnietos y sobrinos 
tataranietos. Sus acompañantes, 
amistades y demás deudos participan 
su deceso y comunican que sus restos 
fueron inhumados en la necrópolis 
de nuestra localidad. Casa de duelo 
avenida Florentino Ameghino 132, 
Tornquist. Servicio a cargo de la 
Cooperativa Eléctrica Limitada de 
Tornquist.

Hugo Martín URBAN –Q.E.P.D.– : 
Falleció en Pigüé el 28 de Junio 
de 2020 a los 75 años de edad. Su 
esposa Ana Haydeé MELCHIOR. 
Sus hijos Gerardo Martín y Matías 
Javier URBAN. Su hija política Sonia 
NIEVAS. Sus nietos Sofía Guadalupe 
y Valentín Javier URBAN. Sus 
amistades y demás deudos participan 
su deceso y comunican que sus 
restos, trasladados a Tornquist, fueron 
inhumados en la necrópolis de nuestra 
localidad. Casa de duelo Colonia San 
Martín de Tours, Partido de Saavedra. 
Servicio a cargo de la Cooperativa 
Eléctrica Limitada de Tornquist.

Posibles homicidios de su hija y su nieto: 
Exhumarán el cuerpo de 
Antonio “El Tigre” Santellán
 La exhumación en Tornquist del cadáver de Antonio Enrique “El Tigre” Santellán, en 
relación con un presunto doble homicidio, se concretará a corto plazo para realizar 
pericias de ADN y determinar si los restos óseos encontrados en 2019 en su vivienda 
son de su hija y su nieto, desaparecidos hace más de una década.

wNota completa

Al Virus

lo enfrentamos entre todos.     ¡Quedate en tu casa!

Nora Cinquini de Gutierrez: 
“La sencillez de los grandes”

La investigación y la docencia fueron pilares esenciales en la inquieta vida de la 
Lic. Nora Cinquini de Gutierrez y sus trabajos han permitido establecer fechas 
fundacionales, hechos históricos, descubrimientos arqueológicos, datos salientes de 
los pueblos originarios y muchísimos valiosos aportes que sirvieron para construir 
nuestra historia.

wVIDEO HOMENAJE DE CELT. TV

http://www.observadorserrano.com.ar/shop/detallenot.asp?notid=4076
http://www.observadorserrano.com.ar/shop/detallenot.asp?notid=4083
http://www.observadorserrano.com.ar/shop/detallenot.asp?notid=4053


Cuarentena
¡Mas allá de la 
incertidumbre y 
la angustia por 
la pandemia
¿Se avecinan tiem-
pos de prosperidad 
para Tornquist?
¿Tambien algún 
cambios político
 importante?
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La  mirada puesta en cada informe del área de 
salud respecto al COVID19. Con la expectativa y 
la esperanza de que cada caso sospechoso pase 
a engrosar la cifra de descartados... veremos.. 
veremos..

Por lo pronto continuamos con el arco en cero, 
pese a que “las balas pican cada ves mas cerca”...
Casos positivos en varios distritos vecinos, 
cuanto menos inquietan y sabemos que 
no estamos exentos, pero en la medida 
que no nos distendamos y hagamos caso 
a las recomendaciones que se repiten 
permanentemente desde el área de salud es 
menos factible que el virus ingrese... veremos.. 
veremos.. veremos..

Es imposible sustraerse a la incertidumbre y la 
angustia que produce algún tan desconocido e 
imprevisible como este virus que, según dicen, 
vino para quedarse.. veremos...

En otro orden José nos decía que con moderado 
optimismo hay algunos “susurros de pasillo” que 
ubicarían a la comarca en una “pospandemia” 
donde de la mano del desarrollo y el crecimiento 
se avecindarán tiempos de prosperidad. (?)
A nadie escapa que nuestra zona, por sus 
condiciones naturales, seria una de las más 
demandadas por gente de distintas latitudes 
que necesitan codearse de manera urgente con 
la naturaleza y disfrutar de amplios espacios... 

La Cotorra 
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veremos.. veremos...
El hoy sufrido sector turístico-comercial podría 
comenzar a recuperar al menos parte del terreno 
perdido y ese sentido privados y municipio ya 
están trabajando para comenzar a brindar servicio 
dentro de esta nueva normalidad de cual todavía 
nos resta mucho por conocer.. veremos. veremos..

Pero además y siguiendo con los “susurros de 
pasillo”, José nos decía que podrían activarse 
proyectos neurálgicos de cara a un futuro que 
podría resultar mas que auspicioso... veremos...

Obras de infraestructura y hasta la posibilidad de 
barrios de vivienda formaron parte de alguno de 
esos  comentarios que con “voz tenue” alguien 
deslizó...  
Hoy, la prioridad la tiene la pandemia y la atención 
de más de 1000 familias que  han visto mermado 
sus ingresos a partir de la cuarentena más larga 
de la historia...
Perooo.. ¿porque no entusiasmarse con el día 
después...? veremos.. veremos.. veremos...

Respecto al tema político José comentaba que 
hay algunas versiones sobre algún cambio de 
rumbo o algún pase importante...
De concretarse sería “el pase”  que a muchos 
puede sorprender y a otros quizá no tanto...
No hubo todavía demasiadas precisiones al 
respecto, pero cuando el rió suenaaaaa.... 
veremos. veremos..



Política 2018-2019
¿Mensaje tranquilizador 
puertas adentro 
de cambiemos...?

Cerveza Imperial
IPA 1 lt.

MUCHO MÁS

!..Ofertones Todas 
las semanas¡

Ofertas..!  Ofertas..! Ofertas..!  Ofertas..!

BARATO...!!!
Horario de atención al público  

Suc Rawson lunes a sábado 
horario corrido 9 a 19 hs 

Domingos 9:30 a 13:30 y de 15:00 a 19 hs

Y muchas ofertas mas 
en carnes , frutas , 
verduras , lacteos


